

想い出いっぱい

学校行事の想い出というと、学校対抗戦・文化祭・体育祭・修学旅行とそれぞれの胸にいろいろな情景が浮かぶと思う。今回、わが校の修学旅行の変遷について振り返ってみた。卒業生の皆さんにはどんな想い出が胸に刻まれていことだろうか。

特集 修学旅行



■念願の修学旅行復活

岡山朝日高校になつて最初の修学旅行は昭和三十一年十一月四日から一泊二日の広島・宮島への旅であつた。この頃は長期休業中ではない時期の旅行であり、翌日は平常授業が行われた。同時期他校では二泊三日や三泊四日で北九州方面や関東・南九州方面などへの旅行が行われていた。

二泊三日そして夏休みへ

は昭和五年を最後に修学旅行はされていない。これも戦時色が強くなつて、いつた当時の世相を反映したものと思われる。

二女·二女高

昭和十一年に創立された二女では修学旅行は一期生から行われていた。行き先是卒業生の寄贈写真などから、江の島や国会議事堂九州・高千穂、山陰松江・出雲大社などである。しかし、二女の歴史は空襲により資料が焼失し、確実な文章は残っていない。

～岡山朝日高校になつて～

修学旅行再開まで

修学旅行再開まで

昭和二十三年に新制高校となつてから昭和三十五年まで修学旅行はなかつた。一中と二女が統合された岡山朝日高校は、すべてにおいて岡山一中の伝統を引き継ぎ、修学旅行も当然のごとく行われなかつた。常に勉強が生徒の本分とされていたのである。また当時の職員には岡山一中卒業生も多く、当然の理として受け入れられたようである。

しかし二女においては修学旅行の伝統があり、昭和二十七年に職員会議で議論され、進学を対象としない女子に限り実施するとの案が提出されたが、参加希望者が少なかつたため中止となつた。

昭和二十四・二十五年頃から近隣諸校ではすでに修学旅行が実施されていた。岡山朝日

高校でも生徒から、修学旅行を復活してほしいという要望が出てきた。昭和三十四年に生徒側と学校側の話し合いの結果、原田校長の意向もあり、同年暮れの職員会議で翌年からの修学旅行の実施が決定された。



▲江ノ島(二女)



しかし、海外情勢や新型肺炎(SARS)の影響で海外旅行は一回限りとなつてゐる。平成十五年からは特色ある学校づくりの一環で、自主学習として、朝日校のOBや人脈を生かして通常訪れるなどのできない場所(東大や国会議事堂最高裁判所、東京証券取引所・宇宙科学研究所(JAXA)など)で、卒業後の進路を考える体験を交えたグループ研修方式となつた。

夜はナイトスタディとして観劇やディナークルーズ、ナイター観戦、テーブルマナーなど、多岐にわたつてゐる。しかし今も二泊三日というスタイルは変わらず続いている。一生の想い出に旅



岡山駅前(昭和48年卒)



奈良東大寺(昭和41年卒)



奈良東大寺(昭和41年卒)